
Camps en RDC : Une expérience qui restera dans nos
mémoires

Présentation du projet :

Cet été, avec une équipe de 9 jeunes français et suisses, nous sommes partis en République
Démocratique du Congo pour aider l’association Rayon de Soleil.

Cette association a été fondée par Claire-Lise et Ephyly Ependa au milieu des années 2000,
ils la dirigent encore aujourd’hui. Basée à Kisangani, au Nord-Est du Congo, l’association a
plusieurs activités :

● Maison d’accueil : 11 orphelins, qui ont aujourd’hui entre 10 et 16 ans, vivent dans le
centre Rayon de Soleil. Ils sont logés, nourris, scolarisés et sont accompagnés dans
leur développement par un couple d’accueil logeant sur place et l’équipe Rayon de
Soleil.

● Centre de formation : l’association propose une formation couture en 3 ans pour les
femmes et une formation menuiserie pour les hommes. Une formation en
informatique est également à l’étude.

● Camps de vacances : à Kisangani et Kinshasa pour les enfants entre 7 et 15 ans et
pour les ados entre 16 et 19 ans.

● Agriculture : le but premier de cette activité est de contribuer à l’approvisionnement
alimentaire et financier du centre Rayon de Soleil.



● D’autres projets sont en cours de développement ou de réflexion … les idées ne
manquent pas à Rayon de Soleil !

Durant notre séjour, qui a duré un peu plus de 3 semaines, nous avons aidé Rayon de Soleil
pour leur activité de camps d’été ! Plus précisément, nous avons participé à l’organisation de
2 camps de vacances à Kisangani, ville à la sortie de la forêt tropicale au Nord-Est du pays, et
1 camp à Kinshasa, l’immense capitale.

Accompagnés par Ephyly et par la famille de Papy (directeur des centres bibliques) et sa
femme, Gisèle, nous avons vécu une expérience marquante avec Dieu au contact d’une
population et d’un cadre de vie qui étaient nouveaux pour nous. Dans les lignes qui suivent,
nous aimerions vous donner un témoignage de ce qui nous a marqué durant notre séjour !
Bonne lecture !

Sidonie :
Voici quelques lignes à propos de mon expérience au Congo !

C’était une expérience formidable et j’en suis tellement reconnaissante !

La joie des enfants à chaque instant reste quelque chose qui m’a profondément touchée
La pauvreté de ce pays était bouleversante et c’était très difficile de s’imaginer que les
enfants que nous avions aux camps la vivaient quotidiennement… Mais ce sont des enfants



qui ne se plaignent jamais et qui se réjouissent de chaque petite chose ! C’était tellement
inspirant !

Je remercie le Seigneur d’avoir permis cette belle aventure et surtout de nous avoir guidés et
fait grandir ! A la fin du camp, nous n’avions vraiment plus aucune énergie, c’était très dur
mais chaque matin Dieu a renouvelé nos forces ! Il nous a appris à vraiment dépendre de lui
car sans lui nous ne pouvons rien faire.

Je retiendrais pour moi trois mots qui résument ce voyage : JOIE, FOI et PARTAGE

Camille :

Ce voyage missionnaire en RDC de trois semaines et demie a été pour moi, une des plus
grandes expériences jamais vécue de ma vie. Partir dans un pays où presque rien n’est
comparable avec mon pays d’origine la France : les paysages sont différents, la culture, la
manière de vivre … Quelle expérience unique ! Mais j’ai réalisé qu’à presque 6 000
kilomètres de la France une chose ne changeait pas et justement me liait avec les personnes et
enfants que j’ai pu rencontrer là-bas : la foi chrétienne et surtout l’amour fraternel. Ces
moments de camps chrétiens resteront pour toujours gravés dans mon cœur. Comment oublier
ces enfants si rayonnants, le cœur toujours joyeux, ne se lassant jamais de chanter et de
danser !

Je crois que si je devais garder un seul souvenir en tête, ce serait ce dimanche matin où nous
étions tous réunis avec les enfants et où nous avons pu louer notre Dieu pour le don si
merveilleux de son Fils. Alors, merci Seigneur de m’avoir fait vivre et pleinement réaliser les
paroles de ce chant : » Quand le peuple de Dieu des quatre coins de l’horizon, quand le
peuple de Dieu se rassemble en Ton nom [..] Jésus, tu es là ».



Romain :

Il est difficile de résumer en quelques lignes ce que nous avons vécu, mais je retiendrai deux
choses qui m’ont particulièrement marqué.

Je retiens d’abord les moments passés avec les enfants durant les camps. Malgré nos
différences culturelles, nous avons pu jouer, danser, chanter, rigoler et partager ! Ils étaient
toujours heureux de nous parler de leur pays et de nous montrer comment ils vivaient ! Je
n’oublierai pas leurs sourires, leurs danses, leurs implications à 1000% dans les jeux et
surtout leur joie !

La deuxième chose qui m’a beaucoup impacté est le partage d’expérience des missionnaires
et des personnes agissant pour Dieu là-bas en RDC. Nous avons vécu ces quelques semaines
en immersion auprès de la famille de Papy et Gisèle, d’Ephyly et des membres de Rayon de
Soleil. Nos échanges m’ont donné un aperçu de la vie de ces serviteurs du Seigneur en RDC :
leur ferveur et leurs motivations, leurs craintes et leurs découragements, et surtout leur foi et
leur confiance en Dieu. C’est un véritable encouragement pour moi dans ma vie de foi ici en
France !

Pour conclure ce petit témoignage, j’aimerais vous recommander dans vos prières
l’association Rayon de Soleil, les enfants de la famille d’accueil à Kisangani, Ephyly, Papy et
sa famille, Christian (responsable du centre à Kisangani) et tous les projets qu’ils portent et
porteront pour Dieu.

Simon :
Avant de partir en RDC, je ne savais pas à quoi
m’attendre de cette expérience. J’étais dans l’optique de
servir mon Dieu mais je ne savais pas ce que je pouvais
apporter à autrui. L’objectif était de partager des
moments de bonheur avec les enfants. Mais durant le
séjour, je me suis vite rendu compte qu’à leur contact,
c’est moi qui m’enrichissais, tant auprès des adultes, que
des enfants que j’ai pu rencontrer. J’ai été touché par leur
énergie et leur joie et j’avais du mal à réaliser que ces
enfants avec qui j’ai formé du lien, vivent dans un milieu
parfois aussi compliqué. Je vais alors garder cette
expérience, ces sourires, ces caractères dans ma
mémoire. Dieu a été la source et le sujet de toutes ces
rencontres. Et je suis reconnaissant de voir que Dieu est



présent et qu’il agit partout dans le monde. J’ai aussi pris conscience que tous les projets qui
partagent la parole de Dieu avec amour et bienveillance nécessitent nos prières.

Grégory :

La réalité du terrain de la mission au Congo est bien différente de ce que nous avions pu
imaginer à l’avance. Même si nous avons été très bien préparés par les responsables ainsi que
par des anciens moniteurs de Rayon de Soleil, le dépaysement a été important à de nombreux
niveaux. Bien que ces différences culturelles étaient présentes et intéressantes, l’engouement
des enfants a marqué les esprits, à chaque instant du camp : tant pour jouer au football sous
une forte pluie, que pour passer des soirées à louer et adorer notre Dieu, de manière locale
bien entendu ! (pour ne citer que ces points) Les environnements d’évolution des enfants sont
loin d’être les plus simples, à savoir les liens familiaux, les contextes d’insécurité, la
complexité des études. Ces sujets tiennent une place importante dans le quotidien des enfants
et dans leurs prières. Nous nous permettons donc de vous demander de continuer à prier pour
ces enfants de Kisangani et Kinshasa. Tout comme pour l’équipe impliquée sur place dans
l’épanouissement des enfants de Rayon de Soleil et des camps de cet été, qui est engagée dans
une grande mission pour la Gloire de notre Dieu.
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